



Jueves, 23 de junio 2022

**Ministerio de Defensa**

	<p><b>@DefensaEc</b> Las @FFAAECUADOR realizaron el traslado, custodia y despeje de vías al convoy de 68 vehículos de carga pesada, que llevan alimentos de primera necesidad, medicinas, gas y combustibles provenientes de la sierra, a fin de abastecer a las provincias de #ElOro y #Loja. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Ministerio de Defensa Nacional del Ecuador</b> @DefensaEc. Organización gubernamental de Ecuador Compartimos esta fotografía que circula en redes sociales. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Militares, con dos tareas en las protestas. El Comercio</b> Esto ocurre porque, de acuerdo con cálculos no oficiales, a Quito han llegado unas 18 000 personas por las movilizaciones. La cifra supera con amplitud a los 5 323 policías empleados para el control de las protestas. Además, hasta el Ministerio de Defensa llegaron las alertas de un posible intento de derrocamiento en contra del presidente Guillermo Lasso. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Comparecencias y denuncias por rebelión y terrorismo se motivan por el paro nacional. El Universo</b> El Parlamento está convocado de manera virtual para este jueves, 23 de junio, a las 10:00. Y el correísmo, representado en la bancada Unión por la Esperanza (UNES), solicitará un cambio en el orden del día de la sesión 780 para que se disponga la comparecencia del ministro del Interior, Patricio Carrillo, y el de Defensa, Luis Lara, para que informen sobre las intervenciones de la Policía Nacional y de las Fuerzas Armadas en el contexto del paro nacional. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Paro nacional: aprehensión de Leonidas Iza estuvo dentro del marco legal- El Universo</b> El ministro de Defensa, Luis Lara, quien también fue llamado a la Comisión de Garantías Constitucionales, aclaró que las Fuerzas Armadas no planificaron ninguna operación militar para proceder a la aprehensión de Leonidas Iza, el pasado 14 de junio. <a href="#">Ver más</a> <b>Nota referente: <a href="#">El Comercio</a>, <a href="#">Asamblea Nacional</a></b></p>
	<p><b>Ministro Carrillo denuncia desaparición de 18 policías e incendio de unidad policial. Diario El Norte</b> Todo esto tiene que ver con esta supuesta protesta social, que va más allá y que ya se ha identificado que tiene también intereses políticos para romper la democracia", subrayó un día después de que el ministro de Defensa, Luis Lara, advirtiera que "la democracia de Ecuador está en serio riesgo ante la acción concertada de personas exaltadas que impiden la libre circulación de la mayoría de los ecuatorianos. <a href="#">Ver más</a></p>

	<p><b>El plan de acoso desestabilizador al gobierno de Ecuador: ¿quiénes están detrás del caos y la violencia? ICN</b> Tanto el presidente como su ministro de Defensa, Luis Lara, denunciaron recientemente intentos de derrocar al Gobierno, en medio de las protestas indígenas que llevan ya 10 días. El organismo añadió que el camino de la protesta debe ser pacífico y democrático siempre, en los principios que lo sustentan y en los fines que persigue. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@ISSFA ECUADOR</b> El ISSFA te protege en el cumplimiento de tu labor al contribuir con la seguridad pública y del Estado para el bienestar de los ecuatorianos. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@MuseosDefensaEC</b> #CuentaCuentos  Les invitamos a escuchar el maravilloso cuento: "La Niña Manuela", relatado por nuestro equipo de mediación para que lo disfruten en familia. Escucha el podcast completo aquí. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@ISSFA ECUADOR</b> Actualización   Conoce los estados financieros #Issfa a mayo 2022 → <a href="https://bit.ly/3zOHVxu">https://bit.ly/3zOHVxu</a>. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@ISSFA ECUADOR</b> #IssfaContigo   Siguenos en nuestros medios sociales oficiales y entérate de tus beneficios. <a href="#">Ver más</a></p>

**Seguridad y Defensa**

	<p><b>Manifestantes atacan edificio de la Fiscalía y queman documentación. El Universo</b> Varios manifestantes irrumpieron la tarde de este miércoles en el edificio de planta central de la Fiscalía General del Estado. En un comunicado, la entidad detalló que, pese a la custodia de la Policía Nacional y Fuerzas Armadas, se encontraban bajo ataque. Según se comentó, los manifestantes estaban quemando llantas en los bajos del edificio e intentaron ingresar a él. Esto se dio en la avenida Patria y 6 de Diciembre. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>En diez días de protestas se aprehendió a 106 personas; los delitos imputados son posesión de armas de fuego, ataques a servidores y bloqueo de servicios públicos. El Universo</b> Ecuador lleva dos semanas con protestas que han alterado el ritmo cotidiano de ciudades como Quito, Ambato, Ibarra, Puyo, Riobamba y Guayaquil. Las jornadas de protestas, que empezaron como un reclamo de diez puntos, han derivado en una serie de actos vandálicos, bloqueos de vías, toma de gobernaciones y hasta saqueos en negocios. <a href="#">Ver más</a></p>



# SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Jueves, 23 de junio 2022



### Policía dispersó a los manifestantes en la av. Patria. El Comercio

Desde la av. 6 de Diciembre y Patria los desmanes entre manifestantes y policías fueron constantes. Más de dos horas duraron los enfrentamientos en este sector. Dos camiones antidisturbios ayudaban a contener el paso de las personas. Los uniformados lanzaban bombas lacrimógenas y encapuchados respondían con petardos. Cerca de las 17:20 los dos camiones empezaron a dispersar a las personas de la calle. Los sectores aledaños al parque El Ejido tuvieron el mismo panorama. [Ver más](#)



### Frete Popular respalda pedido de desmilitarizar Quito para ir al diálogo. El Comercio

Dirigentes sindicales y de universitarios respaldan la posición del movimiento indígena y exigen al Gobierno desmilitarizar el parque El Arbolito y la Casa de la Cultura, como espacios para realizar una Asamblea de los Pueblos. [Ver más](#) Nota referente: [Expreso](#)



### Dirigentes de varias organizaciones manabitas marcharon contra inseguridad y pidieron que Gobierno cumpla con ofrecimientos. El Universo

Con baile de banda de pueblo culminó la marcha por varias calles de Portoviejo, que estaba dirigida contra la inseguridad y la exigencia para que el Gobierno nacional cumpla con los ofrecimientos hechos a Manabí en época de campaña. [Ver más](#)



### Organizaciones denuncian 44 violaciones a DD.HH.; Policía realizó balance de manifestaciones. El Comercio

Este miércoles 22 de junio del 2022 se cumplen 10 días de paro nacional y la Policía realizó un nuevo balance de lo ocurrido durante las manifestaciones contra el gobierno de Guillermo Lasso. El comandante general de Policía, Fausto Salinas, indicó que durante las jornadas de protestas se han producido 2 741 eventos de alteración pública, a escala nacional. [Ver más](#)



### El 76,4 % de ecuatorianos considera que el paro nacional debe terminar tras el diálogo, según Cedatos. El Universo

La encuestadora Cedatos desarrolló un estudio a nivel nacional para conocer la opinión de la población respecto de las movilizaciones que vive el país desde el 13 de junio, luego de la convocatoria de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) que ya cumple su décimo día. [Ver más](#)



### OEA pide diálogo en Ecuador y advierte 'discursos golpistas' contra Lasso. El Comercio

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, exhortó este miércoles 22 de junio a entablar un diálogo en Ecuador tras 10 días de protestas contra el Gobierno por la carestía de vida, al tiempo que advirtió "discursos golpistas" contra el presidente Guillermo Lasso. [Ver más](#)



### El paro indígena no frena los robos ni las muertes violentas. Expreso

Las muertes de este tipo no han cesado, pese al estado de excepción que decretó el Gobierno desde el 29 de abril pasado en zonas de Guayas, Manabí y Esmeraldas, para combatir la delincuencia común y el crimen organizado vinculado con el narcotráfico. Tampoco se ha evidenciado una reducción de eventos de ese tipo al compararlos con la cifra de los días previos a las jornadas de protesta del paro indígena, que se registran desde este 13 de junio. [Ver más](#)



### Manifestantes retienen a 50 trabajadores para obligarlos a protestar. Primicias

Al menos 50 trabajadores de la empresa de alimentos Provefrut, en Cotopaxi, fueron retenidos por los manifestantes en el noveno día de paralizaciones, confirmó el gobernador de la provincia, Oswaldo Coronel. El objetivo, según el funcionario, es obligarlos a subir a los camiones para que participen en las movilizaciones en diversos sectores. [Ver más](#)



### Municipio de Quito presentó 10 denuncias por daños en protestas. El Comercio

El Municipio presentó 10 denuncias en la Fiscalía por daños de distinto tipo durante el paro nacional que empezó hace 10 días. Así lo informó el alcalde de Quito, Santiago Guarderas, este miércoles 22 de junio. Las denuncias tienen que ver destrucción de bienes públicos y del patrimonio cultural, producto de actos de vandalismo y violencia. Estos hechos se dieron durante las protestas lideradas por la Conaie en contra del Gobierno de Guillermo Lasso. [Ver más](#)



### Policía decomisa fusil y 'munición expansiva' en Daule. El Comercio

El coronel Henry Herrera, jefe zonal de Dirección de Delitos contra la Vida y Muertes Violentas (DINASED), llamó la atención sobre municiones que ni siquiera usa la policía ni los militares en el país. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Jueves, 23 de junio 2022



### Conaie hace cuatro pedidos para dialogar; Gobierno los estudia. El Comercio

La Conaie publicó la tarde de este miércoles 22 de junio un comunicado en el que expone cuatro pedidos para dialogar con el Gobierno de Guillermo Lasso. Según la Conaie no hay "manifestaciones claras de respeto y garantías para el diálogo" porque mientras "en los medios se instala una supuesta voluntad de diálogo, en la calle se responde con represión, uso abusivo de la fuerza y criminalización". En este sentido exponen que los líderes indígenas no se pueden reunir "mientras en la calle masacran a nuestra gente". [Ver más](#)



### Envasadoras de gas en Quito recibieron amenazas para que paralicen sus operaciones- La Hora (Nacional)

Al momento, las instalaciones de las envasadoras han recibido custodia militar para evitar que las amenazas se reactiven; pero se mantiene la preocupación porque los manifestantes estarían merodeando por el gasoducto que transporta el gas desde la Amazonía hasta la terminal de almacenamiento de GLP en Oyambaro, sector de El Inga, cerca de Pífo. [Ver más](#)



### ¿Cuáles son los eventuales escenarios del paro nacional para los próximos días? - Expreso

Otro panorama es el de la radicalización de las protestas. Es decir que la organización indígena deje de lado la opción del diálogo y presione a través de más hechos violentos. A decir del exsecretario de Estado, si esto sucede, el Gobierno Nacional tiene que actuar conjuntamente con la Policía y las Fuerzas Armadas en "rechazar todos los actos violentos para proteger el interés colectivo". [Ver más](#)



### Un hombre fue encontrado muerto junto a una bomba lacrimógena, en una zona de Cuenca- El Universo

Los moradores del sector se mostraron molestos y reclamaron la excesiva represión que utilizaron policías y militares para habilitar las vías y permitir el paso de convoyes con alimentos. [Ver más](#)



### Tres bloqueos se registran en carreteras de Esmeraldas- El Universo

Policía y Fuerzas Armadas han llegado hasta varios puntos de Esmeraldas para controlar posibles incidentes y permitir el paso de vehículos de abastecimiento. Las carreteras San Lorenzo - Ibarra y E20 Esmeraldas - Quinindé, registran tres bloqueos por manifestantes que respaldan la protesta y reclamos locales, la mañana de este miércoles 22. [Ver más](#)



### Violencia en Puyo deja un fallecido, 18 policías desaparecidos y patrullas en llamas- El Comercio

Patricio Carrillo, ministro del Interior, adelantó este miércoles 22 de junio del 2022 que denunciará en la Fiscalía a los dirigentes nacionales del movimiento indígena y a Marlon Vargas, presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas de la Amazonía Ecuatoriana (Confeniae). [Ver más](#)



### Tungurahua: movimientos indígenas se toman la Gobernación- La Hora (Tungurahua)

Además, se mencionó que se harán responsables de cuidar los bienes dentro del edificio y pidieron el respaldo y resguardo de la fuerza pública para evitar contratiempos y desmanes en el lugar. [Ver más](#)



### @LaPosta\_Ecu

¡Una luz al final del túnel! Tras los actos vandálicos y delictivos suscitados, ayer, en la ciudad del Puyo, las FF.AA. tomarán el control de la seguridad de este lugar. [Ver más](#)



### @DefensaEc

Las @FFAAECUADOR realizaron el traslado, custodia y despeje de vías al convoy de 55 vehículos de transporte de carga pesada, que llevan alimentos de primera necesidad, gas y combustibles, desde Guayas hasta las provincias de #ElOro y #Loja. [Ver más](#)



### @FFAAECUADOR

@FFAAECUADOR felicitan a los soldados del GEO Ecuador que participaron en la competencia Fuerzas Comando Honduras 2022, del 13 al 22 de junio; nuestros representantes después de superar varias pruebas técnicas y físicas, alcanzaron el tercer puesto entre 17 países de América. [Ver más](#)



### @FFAAECUADOR

@FFAAECUADOR custodian un convoy de vehículos que transportan combustible, destinado para las operaciones aéreas del aeropuerto Mariscal Sucre, permitiendo el desarrollo de las actividades económicas del país. [Ver más](#)



### @FuerzaAereaEc

Nuestro compromiso no se detiene, las Fuerzas Armadas del Ecuador trabajamos por un Ecuador de paz. [Ver más](#)



### @FuerzaAereaEc

Las Fuerzas Armadas del Ecuador somos una institución cohesionada, con valores y principios que caracterizan al soldado del aire. [Ver más](#)



Jueves, 23 de junio 2022

**Radio y Televisión**

	Rueda de prensa del Ministro del Interior Gral. Patricio Carrillo- TVC 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Comercios permanecen cerrados en el Centro de Quito Teleamazonas 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Más de dos mil uniformados custodian los exteriores del Palacio Presidencial Teleamazonas 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Manifestantes llegaron hasta la Plataforma Financiera norte Teleamazonas 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Un Diálogo sin concretar Ecuavisa 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Vandalismo en el Puyo Ecuavisa 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Fiscalía investiga supuesta contaminación del agua Ecuavisa 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Situación en Carondelet Ecuavisa 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Manifestantes intentan ingresar al Arbolito Ecuavisa 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	El Ministro Carrillo denunciará violencia en Puyo Ecuavisa 22-junio-2022. <a href="#">Ver más</a>
	Situación en la 12 de Octubre Ecuavisa 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Ataque a planta de agua en Ibarra Ecuavisa 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Escasez de productos en mercados de Quito Ecuavisa 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Esta es la situación en el Parque El Arbolito Teleamazonas 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>

	Escenario de protestas en Quito. Mención FF.AA. OromarTV 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Pronunciamiento del Presidente de la CONAIE Leonidas Iza OromarTV 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Telerama 22 06 2022 Ministro de Gobierno llamado al diálogo Telerama 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Ministro denunció mayor violencia entre algunos manifestantes Telerama 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Asamblea se suma al diálogo Ecuavisa 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Recuento de enfrentamientos en las últimas horas OromarTV 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Comisión de Garantías Constitucionales pide explicaciones a Salinas Teleamazonas 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Una multitudinaria marcha avanzó por las calles del Centro Histórico de Quito -Teleamazonas 22-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>

**Temas coyunturales**

	<b>Nuevos escenarios para las FF.AA. Fausto Segovia Baus. El Comercio</b> Los expertos sostienen que los escenarios cambiaron en el siglo XX, por la incidencia de dos guerras mundiales, la caída del Muro de Berlín, y la irrupción -más tarde- del terrorismo que destruyó las Torres Gemelas, el 11 de septiembre de 2001, a las que se unieron otras guerras de signo transnacional -por agentes no estatales- como el narcotráfico, el crimen organizado, la proliferación de armas de destrucción masiva, la tecnología militar, el tráfico de armas, el calentamiento global, los cibercrimes y la competencia por los recursos no renovables, que modificaron los espacios geo-políticos-económicos de la humanidad. <a href="#">Ver más</a>
--	--



**Jueves, 23 de junio 2022**

	<p><b>Perdimos. Rubén Moncayo. Expreso</b> El paro convocado por las nacionalidades indígenas cumple hoy su undécimo día de caos y desabastecimiento. Día 11. Históricamente, los paros golpistas son efectivos si duran poco. Guillermo Lasso podría sobrevivir a la primera intentona real de sus opositores. La primera. Recordemos: tras dos días de protestas, Abdalá Bucaram fue derrocado en 1997. Jamil Mahuad soportó 11 días así antes de ser destituido en 2000. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Ciudadanía de buena voluntad. Rosalía Arteaga Serrano. La Hora</b> ¿Y qué entender por buenos ciudadanos? Aquellos que manifiesten amor por su país, respeto por la convivencia pacífica, respeto por la diversidad, preocupación por la buena marcha de su comunidad, ciudad, nación. Todo ello no se consigue de la noche a la mañana. Implica que se razone y se piense en aquello que parece una entelequia, pero que es tan importante: "el bien común". Por ello no puedo pensar en ser un buen ciudadano si destruyo los bienes públicos, los parques, los edificios, las plazas adonde se reúnen, el equipamiento urbano. Tampoco el buen ciudadano penetra a mansalva en la propiedad privada, llámense estas casas, plantaciones productivas, pozos petroleros, etc. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Vandalismo e intransigencia. El Universo</b> Varias acciones en extremo reprochables han sido registradas por la cobertura periodística y por ciudadanos con sus dispositivos móviles, que constituyen evidencia de la intencionalidad de dañar no solo los bienes materiales, privados y públicos, sino también a las personas, como son los casos de afectación a la provisión de agua en Ambato e Ibarra y el acto de prender fuego a vehículos con ocupantes. Es preciso que estos hechos no queden impunes. La Fiscalía debe recabar las evidencias de los delitos cometidos, identificar a sus autores y formularles cargos. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>El presidente Lasso da positivo para Covid-19 en el décimo del paro nacional. Primicias</b> El presidente de la República, Guillermo Lasso, dio positivo para Covid-19, según un comunicado remitido la noche del miércoles 22 de junio de 2022, por la Secretaría de Comunicación de la Presidencia. A pesar del contagio, Lasso continúa despachando desde el Palacio de Carondelet. Según la Secom, el Presidente "no presenta síntomas y cumplirá con los protocolos médicos correspondientes". <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>¡La Casa de la Cultura no es cuartel ni guarida! José Manuel Jalil Haas. El Universo</b> La Casa de la Cultura Ecuatoriana fue ideada por un gran hombre, con la finalidad de fomentar la cultura entre los ecuatorianos. Sus instalaciones son para albergar eventos culturales, actividades del progreso intelectual, de manifestaciones del arte con altura y respeto. En el aciago paro nacional de octubre de 2019, directivos de ese entonces permitieron que se alojen en sus instalaciones personas que se comportaron como vándalos, delincuentes, verdaderos bárbaros; se permitió la vejación del personal policial, algo opuesto a la función de la institución; la convirtieron en guarida. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Empresas de alimentos ofrecerán una canasta más barata. Primicias</b> El sector productivo reconoce la pérdida de poder adquisitivo de los ecuatorianos. La tasa de pobreza en el país es del 27,7% de la población. Las empresas del sector de alimentos trabajan en la elaboración de una canasta familiar con productos a precios más bajos. El proyecto, según las empresas que se sumaron a la iniciativa, ya había sido planteado antes del paro nacional. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>No culpen a las bases. La Hora</b> Desde hace algunos años, un sector de la dirigencia indígena —comandado por el actual presidente de la Conaie, Leonidas Iza— inició un trabajo sostenido de radicalización de las bases. Envalentonados por los 'logros' de octubre de 2019, agudizaron desde entonces su trabajo de adoctrinamiento, incluso a costa de dividir profundamente su movimiento y de obstaculizar la gobernabilidad del país. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Damnificados del sismo en Esmeraldas anuncian protestas. La Hora</b> El comité de reconstrucción de los afectados durante el sismo del pasado 26 de marzo en Esmeraldas anunciaron movilizaciones por la falta de acciones pertinentes de las autoridades. Se tiene previsto que este jueves 23 de junio a las 15h00 en la explanada del coliseo Nubia Villacis se forme una asamblea provincial general con la ciudadanía afectada y delegaciones para tratar temas sobre el agua, terreno, tierra, infraestructura, desempleo e inseguridad. <a href="#">Ver más</a></p>